

**Parlamentssitzung 19. Oktober 2009**

**Traktandum 3**

**Energiestrategie 2010–2035**

Kenntnisnahme; Direktion Umwelt und Landschaft

**Bericht des Gemeinderates an das Parlament**

**1. Ausgangslage**

Gemäss der am 18. August 2008 überwiesenen Motionen 0807 (Grüne, SP) "Energiezukunft Köniz" und 0803 (CVP, jfk, EVP, FDP) "Ausarbeitung einer Energiestrategie für die Gemeinde Köniz" hat der Gemeinderat eine Energiestrategie zu erarbeiten. Als Energiestadt ist die Gemeinde Köniz bestrebt, solche wichtige Grundlagenarbeiten als Basis für ihr Handeln zu erarbeiten.

So wurde einerseits bereits Ende Jahr 2007 die Klimagas-, Luftschadstoff- und Energiebilanz für die Gemeinde Köniz erstellt, andererseits wird zurzeit im Rahmen der Ortsplanungsrevision ein Energierichtplan erarbeitet.

**2. Energiestrategie des Gemeinderates**

In den Anfängen als Energiestadt stand vor allem die Umsetzung von Massnahmen im Vordergrund. Heute sind zusätzlich Strategien gefragt, um auch langfristig den kommenden Herausforderungen begegnen zu können. Die vorliegende Energiestrategie gibt den Rahmen dazu.

Künftig soll dem Parlament – nebst dem jährlichen Verwaltungsbericht – periodisch über die umgesetzten Massnahmen im Bereich Energie Bericht erstattet werden.

**Antrag**

Der Gemeinderat beantragt dem Parlament, folgenden Beschluss zu fassen:

Das Parlament nimmt Kenntnis von der Energiestrategie 2010–2035.

Köniz, 16. September 2009

Der Gemeinderat

**Beilage**

– Energiestrategie 2010–2035 des Gemeinderates vom 19. August 2009